

Kleinere Mitteilungen

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Mitteilungen der Schweizerischen Entomologischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Entomologique Suisse = Journal of the Swiss Entomological Society**

Band (Jahr): **19 (1943-1946)**

Heft 10

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Kleinere Mitteilungen.

Fondation de la Société vaudoise d'entomologie.

L'entomologie, qui connut au siècle dernier et durant les toutes premières années de ce siècle un bel essor en terre vaudoise, avec les ALEXIS FOREL, JEAN DE LA HARPE, AUGUSTE FOREL, EDOUARD BUGNION, y fut quelque peu délaissée dans les années suivantes. Seuls quelques isolés poursuivirent des recherches orientées plutôt vers l'entomologie appliquée, en particulier AUGUSTE BARBEY sur les insectes forestiers, HENRI FAES sur les insectes de la vigne.

Cette éclipse partielle fut heureusement de courte durée, car on constate depuis une quinzaine d'années, dans notre canton, un renouveau des recherches entomologiques. Le mérite en revient principalement à MM. R. MATTHEY, professeur de zoologie et J. DE BEAUMONT, chargé de cours puis directeur du Musée zoologique. Dès le début de leur activité à Lausanne, ils surent éveiller l'intérêt de leurs élèves pour l'entomologie en réservant une large place à l'étude des insectes dans le programme des cours et travaux pratiques de zoologie destinés aux candidats à la licence ès sciences. Des excursions et des séances de détermination permirent aux étudiants de se familiariser avec la faune entomologique du pays et notre Université fut la seconde de Suisse qui inscrivit à son programme un cours spécial d'entomologie générale, confié dès 1934 à M. J. DE BEAUMONT.

Sous cette impulsion, de nombreuses recherches entomologiques furent entreprises à l'Institut et au Musée de zoologie. Elles se rapportent à la faunistique de groupes mal étudiés dans nos régions (Hyménoptères, Odonates, Perlariés, Phryganidés, Ephéméridés, Psocoptères) ou à des problèmes spéciaux de biologie générale.

D'autre part, la personnalité de son directeur attira au Musée de jeunes et enthousiastes amateurs heureux de trouver en M. DE BEAUMONT un guide sûr et d'une inépuisable bienveillance.

Relevons aussi l'intérêt croissant qui s'attache à l'entomologie appliquée, agricole et médicale, et qui fut marqué par la création de postes d'entomologistes dans nos stations d'essais agricoles et à l'Institut d'hygiène.

L'espoir de voir se fonder à Lausanne une section de la Société entomologique suisse avait été souvent exprimé dans les cercles dirigeants de cette dernière. Les circonstances auxquelles nous venons de faire allusion ont créé les conditions propices à la réalisation de ce vœu. A l'occasion de la magnifique exposition de papillons organisée par le Musée zoologique en avril 1945, de nombreuses personnes, sollicitées de donner leur avis, témoignèrent de leur intérêt à la création d'un groupement local d'entomologistes. Répondant à l'invitation d'un comité provisoire, ces personnes se réunirent le 30 mai 1945 et fondèrent la Société vaudoise d'entomologie qui compte à ce jour 47 membres seniors et 11 membres juniors. Son comité pour 1945 a été constitué comme suit : Président : PAUL BOVEY, entomologiste ; vice-président : JACQUES DE BEAUMONT, professeur ; secrétaire : PIERRE VIDOUDEZ, journaliste ; caissier : ANDRÉ SAVARY, professeur ; membre : GEORGES BOUVIER, vétérinaire.

Conformément à l'article 1 de ses statuts, notre Société, qui devient la 5^e Section de la S.E.S., se propose comme but « de grouper les personnes s'intéressant à l'entomologie, de répandre le goût de cette science et d'en faciliter l'étude aux jeunes gens. Elle s'efforce en particulier d'étudier la faune locale. »

Les séances ordinaires sont mensuelles. Des séances plus spécialement destinées aux jeunes sont consacrées à des démonstrations diverses, des exercices de détermination. Des excursions entomologiques sont prévues en été.

L'activité de la Société a débuté sous d'heureux auspices ; souhaitons qu'elle réponde aux vœux de ses initiateurs.

PAUL BOVEY.